



### **Maj M.G. Martin Rousseau, MMM, CD.**

On 21 March 2025, Major Martin Rousseau will retire after more than 37 years of dedicated service to Canada and the Canadian Armed Forces.

In February 1988 Maj Rousseau joined the 4th battalion, royal 22e regiment and in 1989 transferred to the regular force within the National Defence Fire Service. He served with the Royal Canadian Navy, Canadian Army and the Royal Canadian Air Force in various capacities and missions.

He was employed at CFB Summerside, 3 Wing and 2 Wing Bagotville, 12 Wing Shearwater, CFB Halifax, on board HMCS Montréal, 14 Wing Greenwood, 16 Wing Borden, Military Police Headquarters and the National Defence Headquarters in Ottawa.

He served as crew member, Senior Firefighter at the Formation Augmentation Fleet Atlantic, Senior Fire Instructor at the Naval Damage Control School (Atlantic), Platoon Chief (Shearwater, Bagotville, Greenwood), Deputy Fire Chief at 14 Wing Greenwood and Fire Chief at 12 Wing Shearwater. As a CWO he held the position of the National Defence Fire Service Senior Occupation Advisor, CWO of the Canadian Forces Fire Marshal and Assistant Deputy Minister (Infrastructure and Environment), Commandant of the RCAF Academy, 2 Wing CWO, Air Task Force CWO for Operation Cadence, Military Police Group CWO and as the CMP/MPC Command CWO.

Maj Rousseau's operational tours of duty included support to 3 Wing Mission Support Element to Buffalo, N.Y. on HMCS Montréal, naval missions and with the STANFORLAND NATO fleet. He deployed to Operation Athena as the Canadian contingent Task Force Fire Marshal for Canadian assets in Afghanistan and in the United Arab Emirates and fulfilled several additional operational taskings to Afghanistan as well as in Germany, Kuwait, Israel and the United Arab Emirates.

In August 2024, under the Special Requirements Commissioning Plan, he was promoted to the rank of Maj and took on the role of Succession Planner for the CMP/MPC and was assigned as the CMP delegate to the Personnel Management Task Force.

Maj Rousseau was awarded the order of military merit. He is currently the military director on the board of directors for the Canadian Fallen Firefighters Foundation, is a former co-patron of the CAF men's soccer and is a former member of the Canadian Military Engineer Association executive committee. He is a graduate of the Intermediate, Advance, Senior Leadership Programs and Senior Appointment Program, at the CWO Robert Osside Institute, as well as from the Executive Leadership Program and Canadian Safety and Security Program at Canadian Forces College.

Retirement is not yet on the horizon, going back to his roots, Maj Rousseau accepted the position of Fire Chief and Director of Protection Services for the City of Clarence-Rockland.

*Chimo!*

*Igni Obstare!*

\*\*\*\*\*

### **Maj M.G Martin Rousseau, MMM, CD.**

Le 21 mars 2025, le major Martin Rousseau prendra sa retraite après plus de 37 années de service dévoué pour le Canada et les Forces armées canadiennes.

Le maj Rousseau a joint le FAC en février 1988, au sein du 4e bataillon, royal 22e régiment, et en 1989 fut un transfert dans la force régulière au sein du Service d'incendie de la défense nationale. Il a servi avec la Marine royale canadienne, l'Armée canadienne et l'Aviation royale canadienne à divers rôles et missions.

Il fut employé à la BFC Summerside, à la 3e Escadre et à la 2e Escadre Bagotville, à la 12e Escadre Shearwater, à la BFC Halifax, à bord du NCSM Montréal, à la 14e Escadre Greenwood, à la 16e Escadre Borden, au Quartier général de la Police militaire et au Quartier général de la Défense nationale à Ottawa.

Il a été membre d'équipage, pompier senior à la flotte d'augmentation de la formation de l'Atlantique, instructeur incendie senior l'école des incendies et Avaries navale (Atlantique), Chef de peloton (Shearwater, Bagotville, Greenwood), Chef adjoint du service incendie à la 14e Escadre Greenwood et Chef du service incendie de la 12e Escadre Shearwater. En tant qu'adjuc, il a occupé le poste de conseiller principal des groupes professionnels du Service d'incendie de la défense nationale, adjuc au Directeur du service incendies des Forces canadiennes et du Sous-Ministre Adjoint (Infrastructure et Environnement), fut le Commandant de l'Académie de l'ARC, adjuc de la 2e Escadre, adjuc de la Force opérationnelle aérienne pour l'opération Cadence, adjuc du Groupe de Police militaire et adjuc du commandement du CPM.

Le maj Rousseau participa aux opérations et missions suivantes; l'Élément de soutien à la mission de la 3e Escadre déployée à Buffalo, N.Y., plusieurs missions navales dont avec la flotte STANFORLANT de l'OTAN. Il a été déployé dans le cadre de l'opération Athéna en tant que Commissaire des incendies de la force opérationnelle du contingent canadien en Afghanistan et aux Émirats arabes unis en plus d'avoir remplie plusieurs autres tâches opérationnelles en Afghanistan ainsi qu'en Allemagne, au Koweït, en Israël et aux Émirats arabes unis.

En août 2024, sous le Programme de nominations spéciales au cadre d'officiers, il fut promu au rang de major et a assumé le rôle de planificateur de la relève pour le commandement du CPM et fut affecté à titre de délégué du CPM au Groupe de travail sur la gestion du personnel.

En 2023, le maj Rousseau reçut l'Ordre du mérite militaire. Il est le directeur militaire au conseil d'administration de la Fondation canadienne des pompiers morts en service, il est un ancien co-patron du soccer masculin des FAC et ancien membre du comité exécutif de l'Association canadienne du génie militaire. Il est de plus diplômé des Programmes de leadership Intermédiaire, Avancé, Supérieur et du Programme de nomination des cadres supérieurs de l'institut Robert Osside, ainsi que du Programme de leadership des cadres supérieurs et du Programme canadien pour la sûreté et la sécurité du Collège des forces canadiennes.

La retraite n'est pas encore à l'horizon, le maj Rousseau a accepté le poste de Chef du service incendie et de Directeur des services de protection pour la ville Clarence-Rockland.

*Chimo!*

*Igni Obstare!*